

## Compte rendu de la réunion des associations tarnaises à Castres le 25/04/2023

La liste des présents avec leurs coordonnées a été adressée par mail séparé.

Jacques Biau ouvre la réunion en disant l'importance de se soutenir entre associations face aux difficultés auxquelles chacune est confrontée dans son secteur.

Le tour de table permet de mieux se connaître et se situer géographiquement.

- ✓ Jacques présente ensuite un état des lieux de l'éolien industriel dans le Tarn, les projets à leurs différents stades (installés, autorisés, avec ou sans recours, refusés, abandonnés...). Ils sont au nombre d'une douzaine entre ceux qui vont sortir de terre et ceux qui risquent de ne jamais se faire. Chaque projet présente des évolutions particulières, la mobilisation locale étant un critère important.
- ✓ Une présentation rapide de TNE/OE est faite et Dominique Boury présente rapidement le site Internet en insistant sur la possibilité de s'abonner à la lettre hebdomadaire « Quoi de neuf ... ». Les contributions des uns et des autres seront fortement appréciées. L'association Coup de vent informe les participants qu'elle tient un site « coupdevent.org » sur lequel elle a publié des photomontages qui ont eu effet très fort sur les habitants
- ✓ Les participants à la rencontre avec l'association des maires ruraux (Président et 2 membres du bureau) du Tarn rendent compte des échanges positifs qu'ils ont eu. On a évoqué les problèmes de démocratie locale, les comportements des opérateurs vis-à-vis des maires, les relations particulières entre communes et intercommunalités sur le partage de la rente éolienne et les conséquences de la fameuse loi d'accélération des ENR. Il est important de discuter avec les maires en amont tant qu'il n'y a pas de conflits.
- ✓ Un point est fait sur le « repowering » ou renouvellement des éoliennes vieillissantes. 2 projets (Murat et Haut Languedoc) sont très instructifs sur la procédure administrative mise en œuvre. L'un a fait l'objet d'une nouvelle demande d'autorisation (avec réduction du nombre d'éoliennes), l'autre d'un simple arrêté modificatif (avec le même nombre d'éoliennes et une augmentation de hauteur de 20m). Le projet de renouvellement de la centrale de Cuq Serviès démarré, il faut se battre pour qu'il y ait une nouvelle demande d'autorisation.
- ✓ Les échanges se poursuivent avec un certain nombre de conseils et de propositions. Par exemple, lors des enquêtes publiques, penser à enregistrer les documents importants du dossier car ils disparaissent dès la clôture de l'enquête. Il est proposé de poursuivre les contacts avec les élus locaux, régionaux et parlementaires ainsi qu'avec les administrations (DREAL, DDT).
- ✓ L'association Les Crêtes Vent debout envisage une manifestation conviviale sur site dans les prochains mois. Elle nous en informera.
- ✓ En conclusion, un projet de lettre au Préfet est proposé et signée par les associations présentes, ayant pour objet une demande de rencontre avec le préfet.
- ✓ Il est décidé de se retrouver dans quelques mois.